

LOS CAPITALES: Poco a poco se retiran de la “puja” los eventuales compradores de Citibanamex

Por EDGAR GONZALEZ MARTINEZ

¿Demasiado grande? ¿Las perspectivas económicas mundiales desalientan a los compradores? ¿Muy caro? Lo cierto es que cada vez son menos los interesados en adquirir la institución financiera, el grupo financiero líder en México. Siguiendo una estrategia de banca universal, el Grupo ofrece una variedad de servicios financieros a personas morales y físicas, que incluyen banca comercial y de inversión, seguros y manejo de inversiones. Sus subsidiarias incluyen Banco Nacional de México, S.A., fundado en 1884, el cual cuenta con una extensa red de distribución de 1,276 sucursales; 8,947 cajeros automáticos y más de 31,328 corresponsalías ubicadas en todo el país. A septiembre de 2022, Banco Nacional de México destacó por su solidez financiera. Su base de capital contable fue de \$189 mil millones de pesos y su índice de capital básico se ubicó en 16.1%, uno de los más altos entre los principales bancos que operan en México.

El índice de cartera vencida fue de 2.7%, las reservas de crédito cubren 1.6 veces el monto de la cartera, y el coeficiente de cobertura de liquidez fue de 284%. Derivado de estos indicadores de solidez financiera, Banco Nacional de México cuenta con altos niveles de calificaciones crediticias, tanto de fortaleza individual, como en escala global. **S&P asigna una calificación de fortaleza individual de “bbb+”; Fitch una calificación de viabilidad de “bbb-”; y Moody’s una calificación individual de riesgo crediticio base de “baa2”.**

Al mes de septiembre de 2022, Grupo Financiero Citibanamex obtuvo una utilidad acumulada de \$17.3 mil millones de pesos. En el mismo periodo, Banco Nacional de México reportó una utilidad acumulada de \$14.9 mil millones de pesos, manteniendo el mismo nivel respecto al año anterior.

Los recursos de clientes de Citibanamex suman \$2.3 billones de pesos, manteniendo un monto similar al de septiembre de 2021. Los depósitos continuaron su tendencia al alza, mientras que los activos bajo gestión se vieron afectados por la volatilidad de los mercados.

La cartera de crédito alcanzó \$561 mil millones de pesos, lo que representa un incremento anual de 6%. De este monto, \$236 mil millones corresponden a crédito a las familias, donde sobresale el crédito en tarjetas que llegó a \$103 mil millones, un aumento del 16% respecto a septiembre de 2021. La cartera comercial sumó \$325 mil millones, lo que representa un incremento del 7% anual.

Banco Nacional de México mantiene sólidos índices de fortaleza financiera. Al cierre de septiembre de 2022, su índice de capitalización se ubicó en 16.1%, su índice de cartera vencida se ubicó en 2.7%, sus reservas de crédito cubren 1.6 veces dicha cartera, y su coeficiente de cobertura de liquidez fue de 284%. Lo anterior es una fotografía de un gigante financiero. ¿Será que nuevamente caerá en manos de inversionistas extranjeros? Es posible.